

Vendredi 28 avril 2023

SI LES CHAMPIGNONS M'ÉTAIENT CONTÉS ...

Par Monsieur Benoît PEYRE- Auteur-animateur « Champignons »



Déjà 10 ans que Benoit Peyre avait fait découvrir à l'UTATEL le monde insolite des champignons magnifiquement saisi par son patient objectif. Aujourd'hui, loin du discours scientifique -quoique Benoît Peyre semble tout connaître de ce règne du monde vivant qui compte 6 millions d'espèces-, c'est à notre imaginaire qu'il s'est adressé. Faute de partager fricassée de girolles ou poêlée de cèpes, le public du Rex a pu d'abord se mettre en bouche quelques vérités sur le règne fongique. Inutile de miser sur la lune pour remplir vos paniers. La lumière n'est pas nécessaire, la chaleur, l'humidité et le mycélium oui. Toutefois, peut-être, serez-vous surpris, en pleine balade nocturne, par la verte bioluminescence d'un sporophore.

Comment alors ne pas laisser vagabonder votre imagination ? Celle de Benoît Peyre l'a conduit à nous faire partager sa mycophilie de façon originale. Poèmes, contes qu'illustrent photos, dessins et aquarelles et même chanson rythment son animation surprenante et pleine d'humour. Son but, faire de nous, souvent déjà mycophages, des mycophiles touchés par le "Plaidoyer d'un champignon" foulé, traqué par les amateurs de ce condiment ou les mycologues avides de nouvelles connaissances ou séduits par ses qualités médicinales. Nous voici entraînés dans l'univers du conte. Nous croiserons un ermite suédois sauvant une imprudente et sa fille des griffes d'un ours blessé et affamé par l'offrande m de quelques poignées de girolles... Un bicolore bolet batracien emprisonnant une fée que seul un baiser sur le grisâtre chapeau pourra libérer. Nous tremblerons pour une jeune bergère du Gevaudan sauvant du trépas l'arquebusier chasseur de loups, par la grâce de coprins chevelus à l'encre salvatrice.

Formes étranges, rencontre colorée d'un lactaire améthyste et d'une chenille verte, amanite tue-mouches en faction devant un ru cascasant, mycélium aux allures de caniche, autant d'invitations à transmuter la réalité.

Pour autant, difficile pour l'auditoire d'être aussi imaginatif que notre amateur, animateur passionné qui nous a offert une "Brassée de Brassens"- logique pour un Brivois Briviste- en conclusion de son show mycophilique. Qui sait, ce soir, les adhérents de l'UTATEL fredonneront peut-être " Les coprins d'abord" ? A la sortie, tous n'étaient pas retombés en enfance mais beaucoup avaient apprécié la légèreté de cet après-midi en cette chaude fin d'avril.

Texte de Marie Dominique COULON